

Landeshauptstadt Stuttgart
 Der Oberbürgermeister
 GZ: OB 0334-06

Stuttgart, 24.01.2013

Stellungnahme zum Antrag

Stadträtinnen/Stadträte – Fraktionen FDP-Gemeinderatsfraktion
Datum 06.12.2012
Betreff Gemeinderatsauftragssystem oder wenn das Pferd tot geritten ist, soll man absteigen

Anlagen

Text der Anfragen/ der Anträge

Das Gemeinderatsauftragssystem wurde auf Wunsch des Gemeinderats im Rahmen der Gesamtsteuerung (GRDrS 492/1999) entwickelt und ist für den Gemeinderat in CUPARLA abrufbar. Es besteht aus 3 Modulen:

Modul 1 – „Anträge und Anfragen des Gemeinderates“ (GA 1) bietet seit Juli 2000 die Möglichkeit, den Sachstand des jeweiligen Antrags oder Anfrage bei dem Verantwortlichen zu erfragen. Es beinhaltet alle offenen Anträge und Anfragen des Gemeinderats und die (nach Erledigung) dazugehörigen Stellungnahmen der Verwaltung.

Modul 2 – „Beschlüsse des Gemeinderats“ (GA 2) wurde im Jahr 2002 entwickelt, nachdem über Projekte (u.a. Umbau Tagblatt-Turm-Areal) nur unzureichend berichtet wurde. Dieses Modul ermöglicht eine transparente Darstellung mehrjähriger Maßnahmen und einen Soll-Ist-Abgleich zwischen Planung und Sachstand.

Modul 3 – „Hochbauprojekte der LHS“ (GA 3) steht den Stadträten seit 2004 zur Verfügung. Es informiert über sämtliche Hochbauvorhaben in der Zuständigkeit des Gemeinderats. Die Termin- und Kostenstände werden wöchentlich durch Abgleich mit der Projektdatenbank des Hochbauamtes aktualisiert.

Bei der Einführung jedes Moduls wurden sowohl die Mitglieder des Gemeinderats als auch die Verwaltung entsprechend informiert und geschult.

Der im Antrag angesprochene Satz „Dieser Beschluss wird (nicht) in das Gemeinderatsauftragssystem aufgenommen“ zeigt an, ob Beschlüsse in das Modul 2 aufgenommen wurden. Die Entscheidung, ob ein Beschluss in das System aufgenommen wird, erfolgt bereits bei der Vorlagenerstellung.

Es handelt sich hierbei also um den Hinweis für die Stadträtinnen und Stadträte, ob dieser Beschluss im Gemeinderatsauftragssystem enthalten ist und sie dort dessen Erledigung nachverfolgen können.

Ihren Antrag haben wir zum Anlaß genommen, das System so anzupassen, dass nur noch bei einer positiven Kennzeichnung der Satz „Dieser Beschluss wird in das Gemeinderatsauftragssystem aufgenommen“ angezeigt wird.

Fritz Kuhn

Verteiler
<Verteiler>